

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEI TIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TRINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, SÁBADO 31 DE JULIO DE 1880.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

NÚM. 66

Narciso Guillen,

traslada su Establecimiento de quincalla y ferretería á la calle de S. Nicolás número 8.

Rafael Coderch,

trasladará su taller de sastretería desde el día 1.º del próximo mes de Agosto, á la calle de San Lorenzo núm. 27 piso principal.

Arrendamiento.

Se alquila en el barrio de S. Sebastian, la casa que antes ocupaba la fábrica de fosforos de Juan Pastor. Comprende una espaciosa planta baja, apropiada para almacén, piso principal espacioso y porches de las mismas dimensiones, además de otro porche exterior y una galería ó terrado para tenderiana, siendo el local muy apropiado para establecimiento de una fábrica de paños. Posee tambien un pozo con agua de excelentes condiciones.

Para tratar del arriendo, dirigirse á la calle de Sta. Elena, núm. 15 principal.

IMPORTANTE

PARA

los fabricantes de paños.

En la litografía de los Sres. Albors y Laporta se vende papel cuadrícula para dibujo de tejidos, á los precios siguientes:

100 hojas. 40 rs
Hojas sueltas. 1/2 »

ALCOY 31 DE JULIO DE 1880.

La voz de la crítica

sobre la segunda edición de la obra
LA VIDA DE LOS ANIMALES
por el
DR. A. E. BREHM.

A fin de dar á nuestros lectores una completa garantía sobre la bondad de la presente obra monumental del eminente naturalista alemán Brehm, ante cuya empresa no se ha abatido nuestro espíritu considerando los inmensos gastos y sacrificios que son necesarios para llevarla a feliz término, hemos creído oportuno y hasta conveniente, dar á conocer á la España científica, los diferentes juicios que sobre la obra del Dr. Brehm han hecho los mas

eminentes naturalistas de la Europa ilustrada. A continuación daremos un extracto de cada uno de dichos juicios, entre los cuales figuran nombres de sabios cuya reputación científica es tan universal, que la obra no necesita otro encomio que oír la voz imparcial de estos hombres eminentes.

1.º

El célebre viajero de África Dr. Schweinfurth, ocupándose de la segunda edición de la obra del Dr. Brehm, dice como sigue:

«Tarea difícil sería para cualquiera de las tres grandes naciones cultas de nuestro siglo, señalar una obra maestra que tanto en el orden científico como literario hubiese podido con tanta perfección compilar una serie inagotable de datos científicos naturales, expuestos con maestría y de inestimable interés para el más exigente de nuestros profundos pensadores en este orden de conocimientos, como la obra del Dr. Brehm, cuyo trabajo satisface en grado muy superlativo las exigencias del espíritu moderno, ávido de nuevos adelantos y descubrimientos en la esfera de las exploraciones é investigaciones físico naturales. Su cualidad de viajero, recorriendo largos años todos los confines de la tierra, atesorando experiencias fundadas sobre la base de la autopsia, de la propia contemplación, la arrobadora elocuencia y la lógica de su palabra escrita que le elevan á la categoría de autor modelo, crítico concienzudo que pulveriza con irrecusables argumentos las anticuadas ideas de nuestra creación que forman sendos é innumerables tomos de tesoro literario, son circunstancias todas que, prescindiendo de la inmensa sabiduría del autor como zoólogo, han elevado la obra á una altura, desde la cual domina con mágico poder todo lo que hasta ahora se había hecho en esta parte de la ciencias naturales. Los medios auxiliares externos de nuestro tiempo, es decir, la parte material y artística de este trabajo, realizan además la obra, elevándola á la categoría de obra maestra de arte tipográfico alemán. El orgullo de nuestra literatura es: la estética en el orden didáctico, la práctica para los usos ordinarios jamás la exposición figurada del lenguaje, ha ido acom-

pañada de igual perfección ideal como la segunda edición de la obra del Dr. Brehm, clásica bajo todos conceptos. Si Brehm ha descrito la vida de los animales, Mizel los ha dibujado al natural y demostrado con rasgos negros como viven. Cuadros de animales tales como los que nos ofrecen nuestros jardines zoológicos, no han conocido los tiempos pasados, de suerte que nuestros conocimientos zoológicos modernos no son los mismos de diez años atrás. La nueva escuela de la pintura zoológica, abarcando todo el reino animal, ha ganado mucho con los progresos de las ciencias naturales; hoy el buen gusto del público instruido no puede ya tolerar las ridículas caricaturas de las obras antiguas.

«Antes de terminar debo decir algo sobre el indisputable mérito de nuestro gran naturalista el Dr. Brehm, á quien, lejos de pretender juzgar aquí sus altas dotes científicas universalmente reconocidas, solo expondré el juicio que á mí me han merecido las observaciones hechas por el ilustre viajero, de cuya veracidad nadie debe dudar. Conociendo como conocia algunos escritos, descripciones de viajes hechos por el D. Brehm, tuve ocasión durante los mios de seguir las huellas con el libro en la mano por donde el ilustre explorador había pasado; y á quien han dado el nombre de «el valiente errante al Nilo,» he seguido sus pasos por las playas del Mar Rojo, las orillas del Nilo azul, por los desiertos de Egipto, como tambien por las verdes campiñas de la tierra de Faraon. Lo que él ha escrito he leído y releído en cuanto ha visto la luz pública, y siempre he encontrado á Brehm verídico, exacto y digno del mayor crédito; de suerte que no vacilo en declarar, que cualquier dato, reseña, descripción ó historia hecha por Brehm, la firmaria sin ninguna clase de reserva. Si leyendo la obra de Brehm sorprende la exposición de lenguaje, tan claro, reflexivo y persuasivo, esta sorpresa se convierte en admiración, oyendo el mismo estilo y lenguaje hablando con Brehm; créese al oírle, que este hombre, estudiando las maravillas de la naturaleza, las sorprendió en un momento de descuido y le arrebató un nuevo misterio. Finalmente, en la obra

La Vida de los Animales no hay sino verdad y nada más que la verdad. Brehm obra como dijo Schiller: «el hombre no puede dar á los hombres nada mejor que la verdad.»

2.º

El célebre zoólogo de Leipzig, profesor Dr. R. Leuckart, dice sobre la segunda edición de La Vida de los Animales de Brehm:

«No es nuestro ánimo colocarnos en un terreno resbaladizo, hablando á posteriori, ora en sentido eucomiástico, ora recomendando una obra que ha obtenido un éxito tan brillante como no era de esperar en publicaciones de esta índole, y cuya aparición ha sido calorosamente aplaudida, tanto por las personas competentes como por todas las clases ilustradas de la sociedad, señalándola como la obra de mayor mérito hasta ahora conocido, destinada á popularizar los estudios de la zoología. No obstante cumplime hacer una importante declaración que debo á mi conciencia y al público en general por el carácter de mi posición oficial: la nueva edición de La Vida de los Animales, no ha perdido ni un ápice en su nueva transformación de la verdad natural y desnuda que constituía uno de los mas brillantes méritos que resaltaban en su primera; muy al contrario, hoy reaparece mejorado en el texto con nuevos datos y enriquecida con profusión de dibujos y grabados, que contribuirán, sin duda alguna, á despertar ansia por saber y conocer las maravillas de la creación, principalmente en la vida íntima de los animales, único medio con que el hombre puede llegar al conocimiento exacto de su propia personalidad.»

3.º

El célebre viajero por el Sud de America Dr. J. V. Tschudi, de Viena, ocupándose de la segunda edición de la obra de Brehm, dice:

«Acaba de ver la luz pública el primer tomo de la segunda edición de la notabilísima obra del Dr. Brehm, La Vida de los Animales, que hemos examinado detenidamente; no es ya el libro viejo reproducido, sino uno nuevo, revisado y considerablemente aumentado y refundido en sus

EL PRIMER ARROQUE.

131

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

EL PRIMER ARROQUE.

127

esposo que Leopoldo Vilkins, porque hace mucho tiempo que ha jurado no ser de otro sino de él. Hemos prometido amarnos mutuamente y hemos partido un anillo de oro como prenda de nuestra futura unión.

—Y yo he conservado mi mitad, dijo Vilkins con su acostumbrada calma.

—Y yo la mía, contestó Gudule; nadie puede ya separarnos.

Mientras tanto fermentaba en Archibaldo una de esas coleras frías y profundas, propias de los hombres villosos y enciñados. Estaba livido y sus miembros temblaban convulsivamente. Al fin dijo á Vilkins con voz temblona.

—Vete! Vete!

Vilkins no hizo el menor movimiento para salir; la jóven se aproximó á él, y apoyando su mano en el brazo del robusto jóven, dijo á su padre:

—Padre mío, si Vilkins sale de la casa, será menester que yo tambien la deje, porque soy su prometida.

El terror, la cólera y el asombro de los concurrentes llegó á su colmo. La madre, haciendo un esfuerzo extraordinario

dia animaros á que aspiráeis á ello, porque ni el uno ni la otra estaban libres.

—Todos los asistentes, hasta la pesada Brígida, sintieron una especie de estremecimiento eléctrico. Aquella jóven, muda por tanto tiempo, y cuyo carácter se manifestaba con tanta energía en el momento mas inesperado, causaba á todos el mayor asombro.

—Así, pues, señorita, exclamó el caballero, tenéis ya hecha vuestra elección? Y ese dichoso mortal...

—Ahí le tenéis! contestó Gudule abandonando su trabajo, y señalando á Leopoldo Vilkins, que entraba en aquel momento.

A este golpe de teatro, el viejo dejó caer al suelo su pipa, que se rompió en mil pedazos; la madre se recostó en su sillón pronunciando el mas lamentable Jesús Divino que habia salido hasta entonces de sus labios, y los dos franceses se quedaron con la boca abierta y como atardidos.

—Padres míos, dijo la jóven con los ojos modestamente bajos, y con un tono de voz firme, no tratéis de buscarme otro

El astuto caballero se aprovechó de la favorable impresión que acababa de producir, y repuso en voz alta:

—Si señor; no es un hombre como el señor marqués de Cavignon el que necesitáis por yerno.

—Caballero! exclamó el marqués cólerico aproximándose á él. Yo no sufriré...

—Olvídas nuestro convenio, querido; te dijo el caballero en francés; yo te he dejado campo libre, y debes portarte conmigo con la misma cortesía que yo lo he hecho.

Cavignon se mordió los labios con desprecio.

—Señor Archibaldo, continuó Rolly con un tono de voz cada vez mas patético; acordaos que yo tambien he amado á vuestra hija, y que vos me la habeis negado por las razones que acabo de enumerar. Sin embargo, yo no era ni menos noble ni acaso menos rico que mi rival; pero he comprendido que para hacerse acreedor á la mano de la señorita Gudule, se necesitaban otras garantías que las del rango y de la fortuna. Esta es la razón porque me he aprovechado de una circunstancia que no me

pasajes principales, con aquel cuidado y concienzudo estudio propio de un hombre que con admirable abnegación ha dedicado los mejores años de su vida a cumplir su gran misión de la manera más científica y filosófica á la vez. Todo el mundo conoce al autor como profundo observador y fiel expositor de la vida de los animales, y al mismo tiempo, ha sabido hacer historia y utilizar con severa crítica las observaciones, descripciones y pinturas de otros viajeros, dando de este modo á su obra un interés de exactitud y verdad natural, propia solo del naturalista que se ha distinguido por sus incomparables trabajos, creados al crisol de la más profunda observación. *La Vida de los Animales*, de Brehm, es un verdadero tesoro en la vida de la familia; pero no debe serlo menos en la librería particular del sabio y hasta en la del más entusiasta sistemático, pues dará vida a los envejecidos y apereginados ejemplares que de vez en cuando ha de manejar en busca de dudas que solo puede solventar, consultando este nuevo heraldo de la verdad que ha venido á quitar á muchos ojos la venda de la superstición.

«Las láminas que adornan el presente tomo son en su gran mayoría una fidelísima representación del animal al natural, que antes iban representados por grabados sueltos. Los artistas que han colaborado en esta magnífica edición, han dejado su reputación bien sentada en el mundo artístico; siendo no menos merecedor de aplauso, el gusto y perfección desplegado aquí por el arte tipográfico. Una de las cosas que más realzan el mérito material y artístico de este excelente trabajo, es la fiel reproducción del pelaje de los animales, dificultad que rara vez hemos visto vencida en otra figuras de mamíferos, y que la presente obra reproduce con admirable claridad y exactitud.»

4.º

El catedrático Dr. J. Victor Carus, de Leipzig, traductor de las obras de Darwin, ocupándose de la obra del Dr. Brehm, dice:

«Poder saludar la aparición de *La Vida de los Animales*, de Brehm, en su segunda edición, debe ser una expresión de alegría para todo aquel que se interesa por la propagación de los conocimientos modernos en las ciencias naturales. El primer tomo de la segunda edición que tenemos á la vista es una prueba evidente de como el autor en su incansable laboriosidad en trabajos de esta índole, ha sabido aprovechar los progresos de la ciencia y las observaciones más recientes, intercalándolas en algunos capítulos y pasajes cul-

minantes mejorando notablemente tanto en el concepto textual descriptivo como en el representado por el arte, tanto en la posición como en la forma total biológica...»

En otro párrafo, dice:

«Este libro no solo conservará un puesto preferente entre nuestra literatura ilustrada de ciencias naturales, sino que continuará siempre siendo el mejor prolegomeno en sentido popular, de los conocimientos generales sobre el origen de todo lo creado, y en particular sobre la vida de aquellos seres que pululan por el universo en pos de la perfección, á través de sucesivas transformaciones. Además, como dice muy bien el autor en su prólogo, los centros científicos no solo podrán sacar de la obra algún dato importante de moderna observación, sino también adquirirán la convicción de que su existencia no arranca de tras-soñados orígenes hoy día ya desechados, sino de un punto de partida más racional y científico.»

5.º

Cárlos Darwin, el eminente sabio inglés y fundador de la moderna teoría del desarrollo, dice hablando de la obra del Dr. Brehm.

«He leído *La Vida de los Animales*, y la encuentro admirable en todas sus partes; la parte ilustrada representa lo mejor que hasta ahora he visto en ninguna otra obra de esta índole. Sería del todo superfluo el que yo diese aquí mi opinión algo más detallada sobre este importante trabajo, habiendo ya dicho en mi obra «El origen del hombre» cuánto me sirvió para aquel trabajo la obra del Dr. Brehm y en cuanto estima tenía aquel tesoro de ciencias naturales.»

6.º

El catedrático de Viena, Dr. V Hochstetter, explorador científico del Nuevo Seeland, dice sobre la nueva edición de la obra de Brehm:

«La admirable obra que ya en su primera edición había tomado carta de naturaleza en el hogar doméstico como joya de familia ex endiéndose por toda la sociedad culta, aparece hoy en una segunda edición con sorprendente aparato material, tanto en el orden tipográfico, como en el artístico, ofreciendo una profusión de láminas y grabados, llevados á cabo por hábiles artistas, con toda la perfección del arte. La verdad natural de esta excelente obra, no tiene competidor, ni en su parte literaria, ni en la artística. *La Vida de los Animales* aparece en todas sus relaciones, en todas sus manifestaciones tan afine á la del hombre y tan interesante, que in-

voluntariamente despierta en nosotros el sentimiento de no poder poseer una obra sobre la vida del hombre bajo el punto de vista de historia natural, tan completa y perfectamente representada como modelo de literatura y arte, por hombres de la talla de Brehm; cuya *Vida de los Animales* reúne todas estas circunstancias. Esta obra es también la única entre las de historia natural del reino animal, en la que campea además el elemento geográfico en toda su importancia, cosa que á mi modo de ver, eleva este libro muy por encima de los ya conocidos, prescindiendo de su incomparable mérito intrínseco en el orden zoológico.»

(Se continuará.)

Noticias generales.

El festival que se prepara en Huelva con motivo del aniversario de la salida de Colón para el descubrimiento de América, promete ser animadísimo. El río está convertido en un puerto naval. Vapores, gabarras y lanchas; materiales de construcción, maderas y carretas en movimiento, es lo primero en que la vista se fija al acercarse por la ría del Santuario.

Días pasados se elevó en Málaga, á manera de globo y por la composición del aire y el auxilio del gas, una figura que representaba un hombre de tamaño natural, vestido de arlequín, el cual movía los brazos y las piernas, causando la hilaridad de los espectadores.

La sociedad Artístico musical de Socorros mútuos, anuncia un certamen para los compositores españoles, en el que se adjudicarán dos premios, debidos á la generosidad y entusiasmo artístico del señor D. Manuel María de Santa Ana, presidente de dicha asociación.

El primero consistirá en 1400 reales y en 600 el segundo.

Los que deseen tomar parte en el expresado certamen musical, podrán adquirir el programa-circular donde se detallan las condiciones del mismo, en todos los almacenes de música de esta corte y en los de las provincias principales de España.

En Lisboa se habla del matrimonio del príncipe heredero con una princesa rusa.

El día 1.º de agosto llegará á Vigo la poderosa escuadra inglesa mandada por el contraalmirante Sr. Hood, embarcado en la fragata *Minotaur*.

Dicha escuadra se compone de 14 bu-

ques de primer orden.

A bordo de la fragata *Hércules* viene el duque de Edinburgo y en la *Bacchante* SS. AA. los hijos del príncipe de Gales.

—Quéjase un diario jerezano de que mientras Portugal se preocupa seriamente con la cuestión de la escala a cabólica inglesa, en Jerez reina un indiferentismo cada vez más abrumador.

—En una fábrica de Mataró se ha dado el caso de querer cobrar á los obreros el aire que respiran. Habiendo pedido respetuosamente al dueño que mandara abrir las ventanas para renovar el aire y respirar mejor, les contestó que accedería mediante la rebaja de un real por pieza. De este rasgo de filantropía dá cuenta *La Publicidad* de Barcelona.

—Dicen de Murcia que no han conocido en muchos años un día de tanto calor como el que hizo el lunes último. El termómetro señaló 46 grados.

—Ha fallecido en el Escorial, víctima de una aguda dolencia, la bella y virtuosa esposa de nuestro querido amigo Ricardo Sepúlveda.

El entierro y el funeral han sido suntuosos, y asistió á ellos toda la colonia madrileña de aquel Real Sitio.

Sección local.

Segun dijimos en uno de nuestros anteriores números, no fué solo un individuo el que regaló un palomar de palomas al kiosco, sino varios particulares, quienes ruegan á todos los que tengan de las indicadas aves y gusten regalar alguna de ellas para tan benéfico fin, se sirvan mandarlas al Centro Columbario establecido en la casa de D. Antonio Boronat, calle del Tap, el cual á su vez se encargará de entregarlos á la Comisión del kiosco.

La Comisión provincial ha acordado informar al Sr. Gobernador civil que procede prevenir al director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante, que entregue los albañales de la 2.ª tanda (1.ª de verano) á todos los interesados que no se conformaron ni convinieron con lo acordado en Junta general de 27 de Julio del próximo pasado año, segun el criterio de la Real orden de 9 del actual.

Pasado á informe de la Comisión provincial el expediente instruido en virtud de exposición de D. Ramon Lobe y otros, vocales del Sindicato de riegos de la huerta

atrevo á llamar fatal, para adquirir grandes conocimientos en vuestra posición; y bien sabéis que hoy día...

—Hoy día entendéis la preparación y el comercio del arenque casi tan bien como yo! dijo el viejo con satisfacción; y podéis decir que no habéis echado en saco roto mis lecciones.

—Ahora tocó á Rolly dirigir una mirada de triunfo á su rival.

—Así, pues, debo crerme con derecho para renovar sus pretensiones á la mano de vuestra encantadora hija? exclamó dirigiéndose de nuevo al anciano; y si consultáis á la señorita Gudule, me atrevo á confiar que no titubeará en elegir entre este caballero y yo: mi amor es más antiguo que el del marqués.

Cavignon y Rolly aguardaron con igual impaciencia la respuesta del padre; pero este tenía la costumbre de no apresurarse por nada en el mundo. Continuó, pues, enviando bocanadas de humo al aire, y buscando en los estúpidos ojos de su mujer un consejo, que no hallaba.

—Pues bien! que decida Gudule, dijo al fin.

Su imaginación poco fértil en invenciones no le sugirió en aquel momento otro medio de salir del paso.

—Si, que Gudule decida, repitió la señora Brígida.

Los dos jóvenes tomaron una actitud suplicante, frente a frente de Gudule. No obstante, ninguno dudaba que la elección no recayese sobre él.

Hablad, señorita, dijo el marqués con tono seductor; aguardemos nuestra suerte. ¿Cuál de los dos os parece más digno?...

—Ni el uno ni el otro, contestó la joven con gran calma.

Los dos rivales se miraron sorprendidos: Archibaldo y su mujer hicieron otro tanto.

—Sin embargo, señorita, repuso el caballero, tenía algunas razones para creer...

—Yo esperaba... añadió su compañero.

—Ámbos es equivoconis, caballeros, tomando por afición lo que solo era indiferencia por vuestras palabras, y fastidio, por no prohibiros incesantemente no hicierais uso de vuestras galanterías. En cuanto á mi corazón y á mi mano, no po-

se levantó para detener á su hija. En cuanto al viejo comerciante era de temer que aquella rabia sorda y comprimida le causase de un momento á otro un ataque de apoplejía.

—Vete! repitió, rompiendo entre sus dientes el tubo de la pipa.

—No me irá, señor Archibaldo, contestó Vilkins con frialdad sin haber desempeñado la comisión que me ha traído aquí. Guillermo Duldof y una diputación de pescadores se hallan en el jardín, y desean hablaros.

—Guillermo Duldof! que entre, pero vete.

—Me irá luego que Guillermo Duldof os haya hablado.

Al decir esto se aproximó á la puerta é hizo una señal: momentos después entró respetuosamente Guillermo Duldof seguido de algunos marineros, se aproximó á Archibaldo, asombrado con tan extraña visita y en semejante momento, y le dijo con una política franca y cordial, quitándose su sombrero y dejándolo ver una cabeza blanca y venerable.

—Perdonadme, señor, si os incomodo,

a de esta capital, pidiendo se suspenda el anuncio de expendición de albalaes para la tanda 2.ª por no haber recaído acuerdo alguno de dicha corporación sobre el asunto, se acordó se declare nula la disposición tomada por el director del Sindicato anunciando la expresada expendición de albalaes, previniendo que convoque al Sindicato con el objeto de que pueda deliberar y acordar lo que estime conveniente sobre el particular que motiva la indicada reclamación.

En vista de la reclamación de D. Francisco de P. Boix y otros regantes de la huerta de Alicante en queja contra el director del Sindicato, por haberles negado los albalaes de la 2.ª tanda, se ha resuelto que el señor Boix y consocios vienen obligados al pago del impuesto para los gastos de perforación.

Se ha acordado decir al Sr. Gobernador civil de la provincia que, resultando justificados los actos por las cuales el arquitecto D. José Guardiola Picó reclama el abono de honorarios, procede que se eleven los documentos justificativos a la superioridad.

Se ha resuelto que no habiendo dado ningún jornal al establecimiento de minas de Almadén los mozos Francisco Llinares y José Climent, afectos al cupo de quintas del pueblo de Finestrat, corresponda se llame al servicio activo al primero, y que continúe en situación de recluta disponible el segundo.

Los ancianos Antonio Albado Borja, de Altea, y Pascual Lloret Iborra, de Agost, se ha acordado ingreso en las casas de Beneficencia, tan luego haya camas vacantes.

Se ha acordado la traslación al Instituto manicomio de San Baudilio del Llobregat por cuenta de la provincia, de la demente Josefa Moutaner y Boscá vecina de Lorchá.

Algunas personas de las que tienen por costumbre concurrir al establecimiento balneario abierto al público en la Casa de Desamparados, nos ruegan llamemos la atención de la Junta de dicha casa sobre la conveniencia de sustituir las dos pobres ancianas encargadas de la limpieza de las tinajas y asistencia de ropas, en razón a que no pueden por lo avanzado de su edad y continuos achaques cumplir debidamente su cometido.

Como consecuencia de la elevada temperatura reinante de estos días, está perdiéndose gran parte de la cosecha de aceitunas que tan halagüeñas esperanzas ofrecía a los labradres, y no es extraño que de continuar así se pierda por completo.

La temperatura máxima se elevó ayer á las tres de la tarde á 38 grados centígrados, de manera que los campos se van agostando y dentro de poco, si Dios no llueve, la liquidación será general.

Ayer á media tarde se levantó repentinamente un viento huracanado envolviendo la población en una nube de polvo que hizo imposible el tránsito por las calles.

El aire era tan caliente que ahogaba, lo cual unido al viento, al polvo y al calor, era cosa de no poderse sufrir.

Estado del tiempo.

La depresión señalada en el Océano avanza hacia las islas británicas, bajo su influencia disminuyen las presiones del Norte de la Península y se hace más energética la secundaria situada en Soria. Otra depresión energética situada en el Océano avanza paralelamente á nuestras costas. Por la influencia continuada de ambas, las presiones oscilan considerablemente en la Península y se ha establecido el régimen ciclónico. Es posible que haya vientos fuertes y algunas lluvias en el Norte y Ma-

dioclia, y que persista el buen tiempo en el centro.

El miércoles, la mayor presión, 760 milímetros, pasaba por Granada y Palma. La menor, 756, estaba circunscrita á Soria. Las curvas de nivel están orientadas de Sudoeste á Noroeste; y las presiones decrecen del Centro al Norte y al Sur. Cielo en general despejado. Vientos del Nordeste y del Oeste. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 32 grados en Alicante. Menor 18 en Lisboa. Máxima en Madrid 35. Mínima, 15. Tranquilos ambos mares en nuestras costas.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Ignacio de Loyola fund.

SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro advincola.

CULTOS.

Parroquia de Sta. María.—Al anocheecer y despues del rezo del Sto. Rosario se celebrará la Felicitación Sabatina.

D. O. M.

Don Julian Jassard y Estruch

falleció el 21 de Julio 1880.

Sus afligidos padres, tíos, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conridos se sirvan asistir al rezo que en sufragio de su alma, tendrá lugar en la capilla de la Comunión en la parroquia de santa Maria, á las 8 de la noche de hoy y nueve dias sucesivos.

Alcoy 23 Julio 1880.

Seccion mercantil.

Alcoy, 31 de Julio de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA- PER.	DI- NERO	PLAZAS	PA- PER.
Alicante.	118	38	Murcia.	78
Albacete.	1		Orense.	114
Almería.	314		Oviedo.	314
Barcelona.	par	114	Palencia.	118
Bilbao.		314	Pamplona.	118
Burgos.		718	Pontevedra	118
Cartagena.		111	Salina.	
Cádiz.		518	Saragosa.	118
Coruña.		314	S. Sebastian	78
Córdoba.		718	Santander.	58
Ciudad.		314	Santiago.	718
Castellón.		1	Sevilla.	58
Granada.		718	Tarragona.	58
Jaén.		718	Toledo.	138
Jerez.		314	Valencia.	114
Lérida.		718	Valladolid.	114
Logroño.		1	Vigo.	78
Lugo.		118	Vitoria.	718
Madrid.	114	518	Zaragoza.	78
Málaga.		314		

Paris 8 dias vista 5.00 á 5.10.
Londres 30 dias fecha 48 75.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

Variedades.

EL MECANISMO DE LA CAJA POSTAL DE AHORROS.

Ultimamente ha publicado M. de Malance en el *Journal des Economistes* un trabajo sobre este tema.

El éxito de la Caja postal de ahorros en Inglaterra, dice, depende de la organización de este servicio, ingenioso instrumento de precisión que ha dado al público muchas facilidades, y al Estado una seguridad tan perfecta como es posible.

Esta seguridad es tal, que de 1861 á 1878, las pérdidas por fraudes representan ménos de 3 *farthings* (siete céntimos) por cada 100 libras esterlinas; en el año 1878 las pérdidas han sido solamente de 750 francos en 425 millones que han circulado. El *postmaster general*, de Londres, inspecciona de tal modo las operaciones, los depósitos y los reembolsos, que un error ó un fraude sería descubierto instantáneamente. La seguridad en las operaciones es lo que hace confiar en estas instituciones de crédito público á los modestos clientes, es la cualidad esencial de una caja de ahorros; pero no es ménos importante la facilidad en las operaciones.

En la Caja postal, la facilidad no consiste solamente en la abundancia de las sucursales que hay hasta en la localidad

más insignificante, ni en que están abiertas á todas horas, sino en que el obrero que ha dejado en la oficina de un punto dado su dinero, puede con la libreta que recibe negociar ó retirar sus ahorros en la oficina de otro punto. En cambio, el que tiene una libreta de una caja de ahorros ordinaria, se encuentra ligado á esta caja local, y si quiere transferir sus derechos á otra caja ha de pasar por varias formalidades muy penosas y que, aun simplificando mucho, exigen bastante tiempo. Este es el carácter principal de la Caja de ahorros postal; se puede decir que la libreta de una caja de ahorros ordinaria es local, mientras que la libreta de la Caja postal de ahorros es nacional. Esta constituye un servicio del Estado, cuya administración central está en Londres, en la dirección general de Correos, y que tiene oficinas en todos los puntos del territorio británico.

Quando un deponente toma una libreta en una de estas oficinas, se le abre una cuenta corriente á su nombre en el *Post Office Savings Bank Department*; despues, cada vez que deposita dinero, el *postmaster general* que lo recibe inscribe la suma en la libreta del deponente, y envía en el mismo dia un aviso á la dirección central de Londres, la cual participa al deponente que se ha inscrito la cantidad en el gran libro. Todo esto es posible á condiccion de que se transmitan gráts por el correo todos estos avisos.

Para retirar el todo ó parte de sus ahorros depositados, el deponente se dirige á una oficina cualquiera, pudiendo si quiere retirar su dinero en una oficina distinta de aquella en que hizo la petición para retirarlo: presenta su libreta y firma una solicitud que en el mismo dia es enviada á Londres, en donde se comprueba y se salda la cuenta del deponente, enviándole enseguida el resultado del saldo con la orden para ir á cobrar; al mismo tiempo se envía una copia de la orden al *postmaster local*.

Como se ve, el cliente de la Caja de ahorros que nos ocupa puede negociar su dinero sin necesidad de transferencias; se puede decir, por tanto, que la Caja le sigue á todas partes, dispuestas á recibir sus economías ó á devolverlas. En resumen, la ventaja capital de este sistema consiste en que la libreta es nacional.

Es preciso que no se conciban las oficinas esparcidas por todo el territorio ingles como cajas de ahorros aisladas: esas oficinas no son más que simples agencias de una sola caja; la Caja nacional del *Post Office Savings Bank Department*; allí donde haya la enseña del *Post Office*, el portador de una libreta de la Caja postal se encuentra como en su casa y debe ser tratado como tal.

Esto es lo que debe entenderse, sobre todo si se quiere introducir útilmente en cualquier parte este gran servicio popular, sancionado en Inglaterra por una feliz experiencia de veinte años; adoptado en Francia, en Italia desde 1875, en el Japon, en muchas colonias inglesas, en Holanda por ley de 25 de Mayo de 1880, y proyectado en Austria, Alemania, Portugal, y los Estados Unidos.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

29 Julio.

Ayer tarde y anoche abrigaban algunos fusionistas dudas de que el telégrafo hubiera expresado con exactitud las ideas emitidas por el Sr. Balaguer en su discurso á los constitucionales de Valencia. Por esta causa *La Iberia* y algun otro periódico constitucional dan á entender esta mañana que hay exageración, sin duda alguna en los telegramas de *La Correspondencia*. Pero despues de recibido el correo que ha llegado hoy de Valencia, no cabe duda alguna, de que el telégrafo ha sido fiel y de que el Sr. Balaguer ha puesto en grave riesgo la fusion.

No solo los centralistas y campistas desaprueban terminantemente las afirmaciones hechas por el diputado catalan en favor de la constitucion de 1859 de la libertad religiosa y del sufragio universal, sino que unen sus censuras á las de aquellos los amigos del Sr. Sagasta.

A este señor que se encuentra todavia en los baños de Panticosa le han escrito ayer y hoy refiriéndole lo ocurrido.

Hay quien cree que el general Martínez Campos cuya popularidad no debe ser grande entre los constitucionales de Valencia, por lo mismo que fueron los primeros en sufrir las consecuencias del alzamiento, no se podrá contener y protestará contra las afirmaciones del Sr. Balaguer, pero al mismo tiempo suponen otros, á mi juicio mejor enterados, que esperará á conocer la opinion del Sr. Sagasta tanto en este asunto como en el no menos grave de que se rayan declarando favorables á la abstencion casi todos los comités.

Tengo para mí, que la fusion no vá á poder resistir esta doble prueba. Compuesta de dos planas mayores y un partido, este que tiene conciencia de ser el elemento que mas vale dentro de la fusion; se preocupa poco de lo que puedan desear centralistas y campistas.

Si se plantea en el Directorio la cuestión de desautorizar las declaraciones del señor Balaguer, es seguro que el Sr. Romero Ortiz no lo consentiría por su parte y respecto á la intervencion del partido en las próximas elecciones, lo único que puede hacer el Directorio es dejar en libertad al partido para que cada comité haga lo que estime conveniente;

Esta falta de Direccion y de iniciativa en los gefes, ha tenido siempre funestas consecuencias para el partido progresista del cual ha heredado el constitucional los errores y las preocupaciones.

Hay gran curiosidad por saber lo que hará el Sr. Sagasta si la fusion llega á romperse, porque no es fácil que se quede con los centralistas y campistas en cuyo caso tiene que seguir á remolque de la fracción mas avanzada de su partido cuyo monarquismo y dinastismo es bastante condicional segun se advierte en las declaraciones y en los escritos de los que forman dicha fracción.

Ya está declarada la guerra entre los tres diarios absolutistas y á juzgar por la actitud de cada uno de ellos *El Fenix* representará á los carlistas que aceptan las escitaciones del Sr. Pidal y abandonar el carlismo, *La Fé* á los carlistas que quieren la abdicacion de D. Carlos y *El Siglo Futuro* á carlistas cuyas opiniones no se comueven ni por escándalos como los del proceso del Toison.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Viena 29.

Se asegura que la mayor parte de las potencias contestarán á la nota del gobierno turco, negándose terminantemente á acceder á las pretensiones de este de discutir nuevamente la cuestión de fronteras, y asegurando á la Puerta que están resueltos á mantener los acuerdos de la conferencia de Berlín.

Londres 29.

La escuadra inglesa ha recibido la orden de estar dispuesta para marchar á Cherburgo, con objeto de salir allí en nombre de Inglaterra al presidente de la república de Francia.

Londres 29.

En vista de la derrota de la division inglesa en Candabar, el gobierno inglés ha decidido mandar considerables refuerzos al Afganistan.

(AGENCIA FABRA).

Madrid 30 Julio.

El Gobierno ha dado las correspondientes ordenes para cancelar 22 millones de reales en hipotecas del ferrocarril del Noroeste.

Escasez de noticias.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 19 55.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.
c. Sta. Elena 5.

IMPRESA

DE
EL SERPIS,
REDACCION Y ADMON.
Sta. Elena 5.

En este Establecimiento se hacen toda clase de trabajos pertenecientes al ramo de impresion, como Facturas, Membrétes cartas, Prospectos, Esquelas de defuncion, Circulares, Etiquetas paños, Tarjetas visita, Idem elicitacion, Libros rayados para el comercio, Copiadores letras, Muestrarios de paños, Carteles para funciones de Iglesia, Romances y demas trabajos a gusto del parroquiano. Tambien se hará papel pautado desde el n.º 1 al 6 á precios baratísimos.

Además de la perfeccion con que serán ejecutados los encargos, llamará á no dudar la atencion la gran baratura de los precios.

Se admiten encargos de encuadernacion

5, Santa Elena, 5.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargaterias. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Peluquerias. D. Emeterio Laris, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó.)
Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40 esquina a la calle Mayor Almacén.
Constructor de cajas carton. D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	Relojeria y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Droguerias. D. Eduardo Fiol, P.º s. Agustín, 6.	Sombrererias. D. Agustín Jarque, Mercado 10. D. Carlos Garrido, Mercado 34, esquina a la de s. Francisco.
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Lanata, Mercado 22, (antigua de Carro)	Sastreria. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
Farmacias D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6. (Sucesor de Aniol.)	Tejidos. D. José Boixader, Mercado 2 d.º
Lampisteria. D. Basilio Margarit, s. Lorenzo 20, (Tienda de la Campana)	Zapateria. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27. Sra. V.º de Miguel Garcia, s. Francisco 14, esquina a la de s. Mauro.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, s. Mateo 14. (La Perla.)	
Modas. Antonio Muñoz, sastrer, s. Lorenzo 18.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

DROGUERIA

DEL

NEGRO INDIO

calle de S. Nicolás núm. 5.

Se acaba de recibir, procedente de Madrid, un completo y variado muestrario de papeles pintados para habitaciones, con una variedad grande de dibujos sumamente nuevos y caprichosos, desde 2 á 90 rs. pieza de 8 metros de largo, con la ventaja de tenerlos franco de porte y hacerse la entrega de los papeles á los dos dias de hecho el pedido.

Tambien se ha recibido el específico PETER para quitar toda clase de manchas. (at)

TIENDA DE LA PURISIMA

DE

JOSE VALERO.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros propios para verano, como son: Calcetines para caballero, variedad en precios y gustos.

Driles puro hilo, Cretonas y Lanillas para trages. Cretonas, Zarzas, Percales para vestidos y camisas, desde 1 1/2 rs. en adelante.

Lanas para vestidos altas novedades, desde 1 1/2 rs. hasta 14 rs. vara.

Merinos pura lana, desde 8 rs.

Y una infinidad mas de articulos, todos á precios muy reducidos.

Nota. Tengo el gusto de ofrecer á los Sres. Eclesiásticos el Casmir negro de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas. (oo)

SE VENDE.

Un toro mecánico para hilar lana de 120 husos y un travesaí para tundir paños.

Dará razon Jaime Seguí Sanz, san Francisco 41.

PETROLEO EN CAJAS

refinado en América.

Caja 90 rs.—Cántaro 26 rs.—Micheta 14 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES

refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.

Drogueria del Moro, Plaza de san Agustín. (si)

EL SERPIS.

IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenia con el Sr. Poblet para la impresion del periódico, y terminado tambien el contrato con el mismo señor respecto á los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar á sus abonados, á los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutaran con prontitud, esmero y economia, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresion.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la insercion de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, á quien, asimis no, se dirigirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relacion con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redaccion, Administracion e Imprenta, se han trasladado á la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, á donde se dirigirá la correspondencia.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias menos los siguientes á festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redaccion, Administracion e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.

Para la venta de números sueltos.—Libreria de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

BAÑOS DE LA BENEFICENCIA.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

PRECIOS: Un baño, cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

HORAS DE BAÑO: De las seis de la mañana, hasta las nueve de la noche.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, AL CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA DE DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera diríjase con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcaulfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. CLIN se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depoñida) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA de PREMIO MONTYON.

LA INDUSTRIA LANERA ESPAÑOLA

Revista quincenal.

Dedicada exclusivamente al fomento y desarrollo de la industria de esta ciudad.

Solo cuesta anualmente 20 pesetas la suscripcion sin muestras

En el número correspondiente al 30 del presente mes, se empezarán á repartir á los Sres. suscritores con muestras, mediante retribucion, colecciones de muestras de los géneros y mejores tipos que se proyectan elaborar en todos los principales centros fabriles del extranjero para la proxima temporada, de las cuales los fabricantes suscritores podrán sacar algun provecho.

La empresa editorial de esta importante publicacion cuenta con un capital de 30,000 pesetas.

La correspondencia dirigirla al administrador V. Cu só calle de S. Pedro 55.—TARRASA.

Curacion de las fiebres intermitentes

POR LAS

Pildoras Febrífugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Pildoras Febrífugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona. (or)

Consignaciones, tránsitos

COMISIONES

DE COMPRA Y VENTA.

EMBARQUES.

Representacion de Fabricas extranjeras.

Delegacion de la compañía

de Seguros marítimos,

LA REUNION.

ADOLFO LLORET.

Mendez Nuñez, 9, Alicante.

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico darán razon.